


 european
 energy award



Die Gemeinde Wildpoldsried



Das Projekt

„W I R – Wildpoldsried Innovativ Richtungsweisend“: Unter diesem Motto wird in Wildpoldsried seit 1999 ein ökologischer Weg gegangen, der auch international große Beachtung findet. Die Gemeinde erhielt hierfür bereits zahlreiche Auszeichnungen und ist für viele Besuchergruppen interessant.

Aktuell deckt die Gemeinde über 300 % des gesamten Strom- und einen großen Teil des Wärmebedarfs mit erneuerbaren Energien. Bis 2020 soll der komplette Energiebedarf des Ortes regenerativ erzeugt werden. Die Gemeinde will sich beständig weiter entwickeln und hat im Rahmen eines Pilotvorhabens des Bayerischen Staatsministeriums für Umwelt und Gesundheit am European Energy Award® (eea) teilgenommen. Im Zuge des eea-Prozesses wurde u.a. ein Klimaschutz-Leitbild erstellt und das bestehende Nahwärmenetz erweitert, in das nun zusätzlich die Abwärme von Biogas-Blockheizkraftwerken eingespeist wird.

Das Ergebnis

Im Rahmen ihrer Teilnahme am eea hat die Gemeinde Wildpoldsried als eine der ersten bayerischen Kommunen das externe Audit am 10. März 2009 erfolgreich absolviert und 65 % der möglichen Punkte erreicht. Hierfür wurde sie mit dem European Energy Award® zertifiziert und am 5. Juli 2010 für ihre überdurchschnittlichen energiepolitischen Leistungen ausgezeichnet. Im energiepolitischen Profil der Gemeinde wird deutlich, dass sie in den Bereichen Öffentlichkeitsarbeit und Bürgerbeteiligung sowie bei der Energieeinsparung in öffentlichen Liegenschaften und der nachhaltigen Energieversorgung besonders erfolgreich ist.

Die Akteure

Gemeinsam mit allen lokalen Akteuren (innovativen Firmen, Landwirten, Bürgern) haben die Mitglieder des Energieteams Maßnahmen geplant und umgesetzt. Das Energieteam setzt sich aus dem Ersten Bürgermeister, Vertretern des Gemeinderates und der Verwaltung sowie aus ehrenamtlich engagierten Bürgerinnen und Bürgern zusammen.

